

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Nécrologie : M. l'Abbé Canisius Brulhart

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1921, tome 20, p. 151

© Abbaye de Saint-Maurice 2011

## NÉCROLOGIE

M. l'Abbé **Canisius Brulhart**. Un nouveau deuil vient de frapper le clergé fribourgeois. Après M. le Doyen Python, et M. l'Abbé Julien Favre, dont nous avons rappelé les mérites dans notre dernier numéro, voici encore un ancien élève, M. l'Abbé Théodore-Canisius Brulhart, dont la mort soudaine prive son diocèse d'une jeune force après quelques années seulement de ministère au service de son pays. Né en 1880, il avait étudié au collège de l'Abbaye de 1895 à 1899 ; puis, se sentant appelé à la vie religieuse, il entra à la Trappe d'Oelenberg en Alsace. Envoyé à Rome pour ses études philosophiques et théologiques, il les couronna par le doctorat, et de retour à son monastère, il fut chargé d'enseigner ces deux sciences à ses jeunes confrères. Mais la guerre qui détruisit Oelenberg et dispersa les moines, obligea le P. Canisius à revenir en Suisse chercher un refuge ; la chapellenie de St-Loup près de Fribourg lui fut confiée provisoirement. N'espérant plus pouvoir reprendre la vie religieuse, il demanda d'être agrégé au diocèse de Lausanne et Genève, occupa un temps le poste de vicaire à Neuchâtel, puis l'année dernière, il était désigné comme curé de Poliez-Pittet, dans le canton de Vaud. Prematurément enlevé à son ministère, l'Abbé Brulhart emporte les regrets unanimes de ses paroissiens, de ses confrères, de ses amis, qui appréciaient sa bonté, son activité et son intelligence.

Nous présentons à sa famille nos religieuses condoléances.

R. I. P.